



MERCOSUR/RME/CCR/CRCES/GT NÚCLEO/ACTA N° 01/22

Acta de la Reunión del Grupo de Trabajo del Núcleo de Estudios e Investigaciones en Educación Superior (NEIES) del MERCOSUR

En el marco de la PPTP, el día 28 de marzo de 2022, se llevó a cabo por medio de videoconferencia, la Reunión del Grupo de Trabajo del Núcleo de Estudios e Investigaciones en Educación Superior del MERCOSUR (NEIES), con la participación de las Delegaciones de Argentina, Paraguay, Brasil y Uruguay.

La lista de participantes se incluye en el **Anexo I** de la presente Acta.

En la presente reunión fueron tratados los siguientes temas:

1. Apertura. Bienvenida y presentación de las delegaciones

La delegación de Paraguay dio la bienvenida a los asistentes, agradeciendo su presencia en esta reunión.

2. Lectura y aprobación de la Agenda de Trabajo

La PPTP puso a consideración la agenda de trabajo, que fue aprobada en su totalidad por los miembros del Grupo de Trabajo (**Anexo II**).

3. Tratamiento del documento final de investigación del Proyecto Nro 1955 “Movilidad de estudiantes, el reconocimiento de títulos y el ejercicio profesional en el MERCOSUR”, coordinado por José Passarini

Los representantes de los países miembros del Grupo de Trabajo aprobaron el documento final presentado por el Proyecto Nro 1955, coordinado por la UDELAR cuya última versión había sido entregada al cierre del ciclo 2021 como había sido convenido.

4. Informe a cargo de Argentina del seguimiento del cierre financiero y publicación de los proyectos de Estudios Sectoriales

La delegación de Argentina procedió a describir el seguimiento realizado sobre los procesos de desembolso de los proyectos, indicándose que los mismos se han concretado en su mayoría en el mes de marzo, y los equipos están procediendo en la



MERCOSUR/RME/CCR/CRCES/GT NÚCLEO/ACTA N° 01/22

publicación de las investigaciones.

En relación al único proyecto cuya investigación resultante no había sido aprobado (proyecto Nro 1934), se indica que el equipo en cuestión no se mostró interesado en la posibilidad que se le había ofrecido oportunamente como alternativa, de presentar parte de la investigación realizada en formato más pequeño, habiendo vencido el plazo otorgado para ello.

El último desembolso y aquel destinado a la edición del proyecto Nro 1955 se está realizando, indicándose que se continuará con el seguimiento de todos los procesos de publicación concluyéndose este año los trabajos correspondientes a Estudios Sectoriales.

La delegación de Argentina sugirió la posibilidad de realizar una actividad de difusión acerca de los resultados de los Estudios Sectoriales en el segundo semestre, para dar mayor visibilidad a los proyectos aprobados; asimismo se recordó el interés en pos de generar este tipo de encuentros por parte de los propios que quedó de manifiesto en el marco de las últimas JIES.

Desde la coordinación de la Revista NEIES, a cargo de Estela Miranda se sugiere que el espacio de la Revista del NEIES sea considerado para la divulgación de los estudios concluidos, al tiempo que propone la planificación de un seminario para la difusión de sus resultados. Mercedes Collazo, por la delegación de Uruguay acuerda con la propuesta utilizado en estos tipos de estudio de educación comparada. Se propone conjuntamente que dicho espacio podría tener una sección privada y otra abierta para el logro de ambos objetivos.

5. Redes de investigación NEIES - 3ra convocatoria. Condiciones nacionales de participación

La delegación de Argentina pone a consideración de los países las posibilidades de lanzamiento y financiamiento de la convocatoria de Redes, proponiéndose ideas preliminares en orden a definir en encuentros futuros como se desarrollaría la iniciativa. La representante de Uruguay indica la necesidad de una estimación de montos para poder realizar las consultas internas pertinentes.

La delegación de Argentina se compromete a remitir al GT los montos estimativos para



MERCOSUR/RME/CCR/CRCES/GT NÚCLEO/ACTA N° 01/22

una nueva convocatoria y sugiere la posibilidad de financiar un número de proyectos acotado de manera conjunta de acuerdo a las posibilidades de los países.

6. Revista Integración y Conocimiento

Informe a cargo de Estela Miranda:

Se informó acerca del lanzamiento del Vol 11. 1 de la Revista con un dossier sobre educación superior, ciencia, tecnología y educación, al tiempo que se comentó acerca del estado de avance del próximo número y de los artículos recibidos en el marco de la convocatoria permanente. El mismo tratará sobre la vinculación de educación superior y sector productivo.

Se solicitó a los países una actualización de la lista de postgrados existentes para poder difundir desde la Revista.

7. Asuntos Varios

La delegación de Argentina propone comenzar con la planificación de actividades en relación al objetivo 1.5 del Plan quinquenal NEIES.

En cuanto a la realización de un seminario, el mismo quedaría cubierto con la realización del seminario sobre resultados de proyectos sectoriales mencionado en el punto 4.

Los países acuerdan tratar las propuestas en la próxima reunión del GT.

Estela Miranda indica la oportunidad de apoyo del NEIES a espacios de divulgación incluyendo la cooperación con la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (UNCPBA) en la coordinación de una conferencia a ser realizado a cargo de Stephen Ball. Los representantes de las delegaciones muestran su acuerdo con la iniciativa.

8. Cierre

La Presidencia Pro Tempore agradeció la participación de las delegaciones y dio por finalizada la reunión.



MERCOSUR/RME/CCR/CRCES/GT NÚCLEO/ACTA N° 01/22

Anexos

ANEXO I: Lista de participantes

ANEXO II: Agenda de la Reunión

ANEXO III: Minuta de reunión del CE NEIES

A handwritten signature in black ink, enclosed in a rectangular box.

Por la delegación de Argentina

A handwritten signature in black ink.

Por la delegación de Uruguay

Adi Ballina Junior
Por la delegación de Brasil

Two handwritten signatures in blue ink, one on the left and one on the right.

Por la delegación de Paraguay